



Columna

La clave para un gobernanza anti- cipatoria y el desarrollo regional



Paula Guerrero Zaro

Magister en Administración de empresas /
Ingeniera civil industrial

El pasado 12 de julio se llevó a cabo el lanzamiento del libro "Gobernanza anticipatoria: Una Institucionalidad de prospectiva" por parte de la Biblioteca del Congreso Nacional. Este trabajo, impulsado durante más de una década por el senador Francisco Chahuán, los ex presidentes, y el destacado profesional Sergio Bitar, junto con la Sra. Paola

Es crucial valorar la confianza y a los jóvenes, considerando que la "anticipación" en las regiones será un camino largo y con desafíos.

do contacto directo con las personas mencionadas, he seguido de cerca el trabajo del Sr. Bitar. Durante el lanzamiento de la ERDA, una persona sentada a mi lado en la Sala de Cámara de Copiapó - espacio público de alto estándar - me comentó: "Paula,

Aceituno y otros expertos en planificación y prospectiva, representa un hito significativo. Recomiendo ver el video del lanzamiento, que dura 2 horas y 20 minutos, y leer el libro, ya que aborda temas legislativos con un tremendo potencial para Chile y sus regiones.

La Estrategía Regional de Desarrollo de Atacama (ERDA) está estrechamente relacionada con este esfuerzo, aunque no he tenido

la clave son las confianzas", lo cual también fue resaltado por la autoridad presente. Al leer el libro, noté que la palabra "confianza" aparece 17 veces, subrayando la importancia de generarla y cultivarla con base en compromisos. Otro punto relevante es la mención de los jóvenes en tres ocasiones.

Es crucial valorar la confianza y a los jóvenes, considerando que la "anticipación" en las regiones será un camino largo y con desafíos. La ONU está planteando una transición hacia una ONU ágil, o una ONU 2.0, y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) han avanzado un 22%. Los pactos hacia el futuro y lo digital serán temas centrales en la "Cumbre del Futuro" en septiembre.

Finalmente, durante el lanzamiento del libro, el senador Coloma citó una encuesta que preguntaba cuánto tiempo se considera como largo plazo, a lo que la respuesta promedio fue 90 días. La ministra de Ciencia, por su parte, mencionó que para un científico el largo plazo abarca 8 generaciones. Esto nos invita a reflexionar sobre cómo, en un ecosistema condicionado por la emocionalidad y la inmediatez, podemos superar estos desafíos, especialmente en un sistema político tan fragmentado.

Los invito a ser parte activa de este proceso y no mantenerse ajenos a los acontecimientos que están moldeando nuestro futuro.